



Prague, 6^{me} Décembre 1886.

Monsieur,

Je vous prie de bien sûr que je ne vous ai pas encore envoyé les deux dessins que vous m'avez communiqués, il y a déjà bien
long de temps, savoir le dessin de l'Air Baissierii et
celui de la Fritillaria de la Serra d'Estrela. Je vous le
renverrai demain sous Paquet. Quant à la Fritillaria, vous
trouverez mon autre dans la feuille adjointe.

Je viens d'examiner l'Anemone, que vous m'avez envoyée.
Cette espèce se distingue du non seulement de l'A. velutina Welw.
et de l'A. cinerascens Bonn. Welw., mais aussi de toutes les espèces
de la section Marracanthus par l'épaisseur extrêmement rousse de
son rameau, et déjà pour cela elle doit être regardée comme
espèce nouvelle. De plus elle diffère de l'A. velutina et même
par ses feuilles univoltines, de l'A. velutina par ses feuilles
lignifiante non pétiolées, de l'A. cinerascens par ses feuilles obtuses
et non piquantes, des deux espèces par sa petitesse. Mais éter-

voit sur que cette espèce appartient évidemment à la section
Macrocentron? — A peu près tout partie d'un système de la
famille se prolongeant quelque temps après l'insertion
de la pédicelle. Si l'on veut la considérer comme appartenant à
la section Polygalina, elle doit être placée à côté de l'A. pubi-
gum Boiss. Mais cette espèce en diffère par ses feuilles presque
frangées, par ses tiges très courtes et par la structure de son
involure et de ses fleurs. Par conséquent la place de l'Ea-
treille ameri dans la section Polygalina n'est-elle pas
une espèce nouvelle? On arriverait alors à cette classe, l'Inver-
sante.

J'accepte avec beaucoup de remords votre offre de
vouloir m'envoyer quelques uns des plantes, qui vous avez
distribuées cette année aux membres de la Société Botanique.
Je vous serai très obligé, si vous pourrez me communiquer
par des étiquettes les noms, &c. de vos notes dans la
page suivante.

En vous remerciant un bon réveil au je suis, Monsieur,

votre très dévoué

M. Willkomm

Fritillaria de Serra da Estrela.

J'en reçus 3 Fritillaires, toutes renommées par M. Foucaud
l'une sous le nom F. lucitanum Winkl. (coll. 1879) l'autre sous le nom
F. pyrenaica Bours. (coll. 1879) la troisième sous le nom F. messanensis
par Pab. (coll. 1881). A mon avis toutes les trois sont identiques.
Seulement la troisième diffère des autres ^{peut-être} par la taille des fleurs et par
la fleur plus petite.

Je considère la plante de l'Estrelle comme étant le F. lucitanum Winkl.
(F. Melignii Bours. Fl. Lus.), 1^o parce qu'elle ne correspond pas à la seule
description de la F. messanensis Pab. donnée par Aranzeghi,
de sorte qu'elle ressemble parfaitement à la Fl. de Bortero (F. caerulea
uniflora, lobis omnibus alterius. Petal. in anther. perduis), 2^o parce
que je ne pense pas que le F. messanensis qui habite la Calabrie, le
Portugal et l'Algérie, vienne aussi dans le Portugal, sans se trouver en
Espagne. Car la plante ressemblé mise par Boursier pour le F. messanensis
est le F. hispanica Boiss. et R.

Voilà les diagnostics de F. messanensis donnés par Pab. et Aranzeghi:

1. Pabsture, Fl. Ital. II, 443: F. caerulea 1-4. fls. — folia suberecta
perigonio phyllis... obtusa, subrotundata, hand lanceolata, stigmata
fracta rigidissima resinosa... folia erectissima, alterna, reflexiones
lanceolata; rotunda, ovata lineata-lanceolata, erectissima, frontalis apposto-
matis, spatula 3-4 vestivellis, erectis semiglobis!
2. Aranzeghi Compend. Fl. Ital. p. 688: F. rigidissima (3-6 dm.), folie alta.
fatto altreme lanceolata, li rimanenti lineata lanceolata o più lunghe, foli
folati 2-3 quasi verticillata, distanti dalle anteriori; florae 1-4, pendentia!

M. Willkomm